

Cuadro Sinóptico

Nombre del Alumno: Mitzy Yuliana Escobar Martínez.

Nombre del tema: Globalización neoliberal y su impacto en las políticas y programas alimentario nutrimentales.

Parcial: 2do Parcial.

Nombre de la Materia: Economía y Política Alimentaria.

Nombre del profesor: Reynaldo Francisco Manuel Gallegos .

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Nutrición.

Cuatrimestre: 5to Cuatrimestre.

19 de febrero de 2023, Comitán de Domínguez, Chiapas

GLOBALIZACIÓN NEOLIBERAL Y SU IMPACTO EN LAS POLÍTICAS Y PROGRAMAS ALIMENTARIO NUTRIMENTALES

Relaciones de la Economía Neoliberal con el proceso productivo

Intervención del Estado

se produce mediante el apoyo y regulación de la economía, a través de la expedición de lineamientos y disponibilidad de infraestructura para el normal funcionamiento de la actividad económica privada.

Política Económica

Tiene como propósito: Mantener un crecimiento y desarrollo económico sostenible. Bajar la tasa de desempleo. Controlar los cambios en los precios y mantener una inflación reducida. Mantener las cuentas del estado equilibradas (sin déficit para no afectar la inversión). Sostener en equilibrio la balanza de pagos (exportaciones e importaciones). Mantener las cuentas del estado equilibradas (sin déficit para no afectar la inversión). Sostener en equilibrio la balanza de pagos (exportaciones e importaciones)

Economía internacional

Analiza

las transacciones económicas que realiza un país con el resto del mundo. Estas transacciones son diversas, pueden ser comerciales, turísticas, financieras o tecnológicas.

Estudia

aspectos relacionados con la utilización de moneda de los países y la balanza de pagos.

Comercio internacional

Estudia

los aspectos relacionados con el intercambio de bienes y servicios entre los países. Este comercio se produce por la misma razón que se produce el interno: las necesidades e intereses de los consumidores, las diferencias en la calidad de los productos y servicios.

Instrumentos de política comercial internacional

Los aranceles o tarifas: buscan desmotivar la entrada de productos susceptibles de producirse al interior del país. El precio del bien será el precio internacional más el impuesto o arancel. Subsidio a las exportaciones: busca promover las exportaciones del país mediante el reconocimiento de subsidios por parte del gobierno. Restricciones voluntarias a las exportaciones: consiste en un acuerdo voluntario entre países para limitar las exportaciones de determinados bienes.

Canasta Básica

Alimentos importantes

Entre ellos se encuentra el maíz, el frijol, huevo, leche y el pollo.

Reales

Son elaboradas a partir de encuestas sobre lo que la gente consume cotidianamente en determinado lugar y por estrato social, también es considerada como una canasta de carácter informativo ya que sirve para conocer cuánto ha aumentado o disminuido la capacidad adquisitiva del salario

Recomendables

Son elaboradas con base en la información proporcionada por las instituciones autorizadas respecto a las condiciones necesarias (materiales, sociales y culturales) para que la población tenga un consumo adecuado, luego entonces su carácter es proponer lo que se debe consumir a razón de alcanzar un determinado nivel de bienestar social.

FUENTES DE CONSULTA

Globalización neoliberal y su impacto en las políticas y programas alimentario nutrimentales. (s.f.). En *Libro de Economía y Política Alimentaria UDS* (pp42-63).
Recuperado el 14 de febrero de 2023 de [d02ed87806ee85a18714d8847a7c4d82-LC-LNU502.pdf](https://plataformaeducativauds.com.mx/d02ed87806ee85a18714d8847a7c4d82-LC-LNU502.pdf) (plataformaeducativauds.com.mx).